
R3春に開催の「市長と語る会」での提言等と回答要旨について

西加積地区

皆様からいただいた主な提言等 その際の回答要旨

①和合用水の
整備

和合用水はクランク状態になっている箇所に大量のゴミが溜
まっており、農家の人が管理に苦労している。市が整備した
箇所は直線になっているので、同様に魚躬踏切の辺りまで
直線にしてもらいたい。平成30年度にも市に要望書を町内
から提出しており、当時の市の回答は「市の財政状況と優先
順位を考慮しながらなるべく早期に整備したい」とのことだっ
たので、改めて要望したい。

平成30年度に要望書を提出された町内会長と一緒に現地調査しまし
た。用水の整備は県の農地関係の事業を活用できないかと富山県新
川農林振興センターへ問い合わせをしましたが、用途地域内ということ
もあり農業用予算を使用しての整備は難しいと聞いています。ただ、滑
川市の場合は用水が町部を通って富山湾へ流れるため、事情を説明
しながら引き続き県へ要望していきたいと思っています。

②街灯のＬＥＤ
化

市が管理している街灯は蛍光灯のままである。市が管理し
ている街灯から優先的にＬＥＤ化してほしい。

市が管理している街灯は水銀灯等も含めて、市内全域で1,500から
1,600基あり、その中で蛍光灯のものは270基程度です。電球が切れた
場合や故障等があった場合には順次ＬＥＤに変更しており、現在のＬＥ
Ｄ化率は32％程度です。引き続きＬＥＤ化に努めていきたいと思いま
す。

③田中川の清
掃への補助

田中川の川縁に雑草が生い茂って、水の流れが悪くなって
いる。南部土地改良区からは町内会で対応してほしいと言
われているが、新型コロナウイルス感染拡大のため、昨年
は町内会での清掃ができなかった。町内会への労務の提供
に対して、市の補助金等をもらえないか。

田中川の管轄は滑川南部土地改良区ですが、実際には各町内会に
清掃等の協力をお願いしていると聞いています。コロナ禍ということで
町内会での対応が難しい場合は、現地を確認した上で、市に何かでき
ることがあるかを検討したいと思います。また、補助制度で活用できる
ものがあれば、対応したいと思います。

④市道認定

上島交差点のヤンマーから滑川中学校方面へ向かう道路
は、中学生が自転車での登下校等でよく利用している。工業
団地もあるので朝夕の自動車の交通量も多い。現在は農道
であるが、後日要望書も提出するので市道への格上げをお
願いしたい。

―

提言等の項目
R3春に開催の「市長と語る会」
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R3春に開催の「市長と語る会」

⑤転入者等へ
の対応（１）

町内会宛に転入者や転居者の情報を提供してもらえるのは
ありがたいが、逆に転入者等へは町内会長の情報を一切提
供していないのか。個人情報ということもあるのかもしれな
いが、新たに町内会に入る人に対しては町内会長の名前や
家の場所くらいは知らせておいてほしい。

全ての町内会共通の問題ですので、他の町内会長の意見も聞いて、
個人情報の保護の観点と合わせて判断したいと思います。

⑥転入者等へ
の対応（２）

ゴミの分別等が全くできていない転入者がいる。町内会でも
指導しているが、住所変更等の手続きで先に市の窓口に行
くのだから、その時にゴミの出し方の周知をしておいてほし
い。

市ではゴミの出し方を説明するチラシ等を作成しており、住所変更時
に配布して周知に努めていますが、改めて町内会でも一緒に指導して
いただければと思います。

⑦道幅の狭い
通学路

宮窪台から西部小学校へ向かう通学路に道幅の狭い場所
がある。夕方になるとＰＬＡＮＴ３から宮窪台へ上がってくる車
が多く、帰り道がとても危険なので何か対策をしてほしい。

宮窪から上小泉へ下りてくる道に対しては、根本的な対策が難しい状
態です。側溝に蓋をして子どもたちが歩く場所を広げられるかどうか、
検討してみます。

⑧市道の除雪

市道富山・滑川線は幹線道路で通勤に使う人が多いのだ
が、例年除雪が遅い。水橋のミューズ辺りまでは融雪装置
がついているのできれいになっているのだが、富山市から滑
川市に入った途端に道の状態が悪くなる。

今年は大雪の影響で若干の遅れはありましたが、市道富山・滑川線は
幹線道路ですので例年優先的に除雪しております。

2


